Mardi 20 février 2024

Rive-de-Gier

Frelon asiatique : « C'est le bon moment pour piéger les reines ! »

Vendredi 23 février, François-Marie Larrouturou, référent du frelon asiatique pour la vallée du Gier du groupement de défense sanitaire apicole de la Loire, dira tout sur ce nuisible : envahissant, destructeur et dangereux.

rançois-Marie Larrouturou, référent du frelon asiatique pour la vallée du Gier explique son inquiétude face à l'invasion fulgurante de la Vespa velutina nigrithorax et invite tous citoyens, collectivités, entreprises etc., à prendre conscience du combat à mener dès maintenant pour éradiquer ce nuisible envahissant mais surtout très dangereux pour l'homme mais aussi les cultures et les autres insectes

Pourquoi cette réunion

d'information?
« C'est une soirée publique
d'information ouverte à tous,
réalisée à la demande quatorze communes de la vallée du
Gier afin de lutter contre la
propagation du frelon asiatique.

Elles étaient cinq l'année

dernière, la prise de conscience de la dangerosité du phénomène commence à se faire entendre, c'est un début d'efficacité. J'aimerais pour notre secteur toucher les vingt et une communes de Syndicat Intercommunal du Pays du Gier. Cette invasion du frelon asiatique va devenir un vrai problème très rapidement de santé publique ».

Quel est le contenu de cette réunion d'information ?

« Cette réunion se veut courte et dynamique où on apprend trois choses. À reconnaître physiquement le frelon asiatique.

Quelles sont ses prédations sur le territoire de la vallée mais aussi sur le territoire national avec déjà des dizaines de millions d'euros de perte d'exploitation pour les agriculteurs, comme les producteurs de raisin de table, de pommes, de poires... Sur Cellieu, Saint-Joseph... C'est aussi des centaines de personnes blessées, des morts et des attaques très sévères des ruchers qui engendrent de

Quel est le troisième

thème de votre réunion?

« Ce dernier explique comment lutter contre cette invasion fulgurante. Là, on explique à tous les participants qu'il existe une période favorable à lutter contre cet insecte, qui n'a pas de prédateurs entre le 15 mars et le 15 mai.

C'est le moment où on peut piéger les nouvelles reines, les fondatrices, fragiles car seules et en pleine construction du nid qui accueillera les futures larves. C'est le bon moment pour réaliser un piégeage sélectif printanier, d'où cet appel à une mobilisation générale de tout citoyen pour éradiquer le frelon asiatique par la pose de piège propre sans pesticide.

propre sans pesticide.
Quand on tue une fondatrice, c'est un nid avec des milliers d'individus en moins
dans la vallée du Gier. C'est
donc le bon moment pour
agir d'où la multiplication de
nos soirées d'informations
auprès du grand public. »

• De notre correspondante Florence Mariani

Réunion d'information vendredi 23 février à 18 h 30 à la Ruche des Citoyens. Entrée gratuite ouverte à tous.



François-Marie Larrouturou s'engage contre la prolifération du frelon asiatique à l'échelle communale. Photo Françoise Liogier

Saint-Martin-la-Plaine

La construction de la résidence Les Cours a pris du retard

Le projet de résidence intergénérationnelle des Cours n'a pas avancé aussi vite que l'aurait souhaité le maire, Martial Fauchet, qui avait dans un premier temps annoncé une livraison des logements en 2024.

es bâtiments seront construits sur deux niveaux avec accessibilité pour les personnes à mobilité réduite afin de favoriser en priorité les personnes âgées.

42D26

Si l'ensemble du site de 2 800 m²où était installée l'usine Durand qui traitait du métal, est totalement dépollué sur une dizaine de mètres d'épaisseur depuis juillet 2022, les transactions entre le bailleur social Bâtir et Loger, et Epora (Établissement public foncier de l'Ouest Rhône-Alpes) ne seront signées que fin février chez le notaire.

La livraison des 30 appartements n'aura pas lieu avant fin 2025

« Pour des raisons administratives, les délais ont été rallongés. Aujourd'hui, la livraison de 30 appartements du T2



La construction de trois petits immeubles devrait débuter durant l'été. Photo Françoise Liogier

au T5 installés dans trois petits immeubles à proximité du centre-bourg n'est pas attendue avant 2025. Pour rappel, le bâtiment du bas sera accessible à la propriété, tandis que les deux autres seront dédiés au logement social.

Des parkings seront construits sur deux étages dans les sous-sols des immeubles. Nous avons toujours énormément de demandes de tous types de logements dans la commune. Avec environ 12 % de logements sociaux, nous sommes

encore en retard sur les 20 % exigés par la loi sur les communes de plus 3 500 habitants. Notre volonté est de respecter la loi et de donner une vraie mixité sociale dans la commune », note Martial Fauchet.

Le temps de lancer les marchés, la municipalité envisage le début des constructions en juin ou septembre avec une livraison des appartements qui devrait donc s'effectuer finalement fin 2025.

De notre correspondante
Françoise Liogier

Saint-Martin-la-Plaine

Une conférence sur les ondes et leurs effets sur la santé

La nouvelle association InfOndEcran, créée l'an demier sur la commune, se positionne notamment contre l'installation de nouvelles antennes de téléphonie mobile dans le village.

Ses responsables souhaitent également sensibiliser la population sur le temps passé devant les écrans : « Notre but
est bien d'informer et de faire
réagir le grand public vis-à-vis
de ce phénomène, notamment
pour les plus jeunes », avait
déjà précisé Gaëlle Guerin, coprésidente de l'association qui

invite le grand public à participer à une conférence-débat sur le thème « Les ondes : quels risques pour notre santé ? », animée par Catherine Gouhier, présidente du CRII-REM (Centre de recherche et d'information indépendant sur les rayonnements électro magnétiques non ionisants).

Le rendez-vous est programmé au vendre di 8 mars à 20 heures à la salle de la Gare. Participation libre pour couvrir les frais de l'intervention. Renseignements par mail :

stopantennesmlp@gmail.com



Julien Cordina et Gaëlle Guerin invitent la population à participer à une conférence sur les risques des ondes

about:blank

1/1